



Monseur le Maire de Landerneau
Mairie de Landerneau
29800 Landerneau

LANDERNEAU, le 16 novembre 2008

LETTRE OUVERTE

Monsieur le Maire,

L'équipe municipale majoritaire propose un programme pour améliorer la circulation et le stationnement en ville.

Au préalable, Démocratie Ecologie Solidarité, tient à saluer la consultation de la population que vous avez mise en place. Celle-ci semble en accord avec la démarche de démocratie participative que nous avons toujours pronée. C'est pourquoi, au titre de cette concertation, Démocratie Ecologie Solidarité vous adresse une première contribution concernant le projet d'aménagement du centre ville que vous soumettez.

Au stade de la concertation, et comme nous n'avons pas pu étudier les réactions des landernéens que vous avez déjà reçues, nous préférons, pour le moment, rester sur les grandes lignes du projet sans rentrer dans les détails des divers aménagements proposés.

Tout le monde s'accorde à dire que les problèmes de la place du piéton au centre ville ainsi que les difficultés de circulation et de stationnement arrivent à un point de paroxysme tel que des solutions doivent être apportées rapidement. Cependant D.E.S ne partage pas les objectifs prioritaires que vous fixez.

En effet, pour votre équipe, le principal objectif est de «favoriser le stationnement des visiteurs sans compromettre celui des résidents et usagers». En mettant la voiture au premier niveau de vos préoccupations, vous êtes conduits à reléguer au rang de dernier objectif celui consistant à améliorer la place des piétons et des cyclistes.

Les objectifs, tels que vous les fixez, visent à faciliter les conditions d'accès au centre ville en voiture. Cela aura pour conséquence, à Landerneau, de continuer à consommer des carburants non renouvelables et polluants. Une bonne connaissance des données écologiques et sociales montrent qu'il est préférable d'offrir à la population des moyens de se rendre en ville sans voiture.

C'est la position que défend Démocratie Ecologie Solidarité et qui passe par le développement des déplacements doux (piétons, cyclistes) sans oublier les personnes handicapées et les poussettes.

Nous considérons qu'il faut d'une part inverser complètement l'ordre des objectifs que vous fixez et d'autre part réorienter les programmes de la ville vers :

- l'élargissement des trottoirs
- l'agrandissement des espaces piétonniers
- l'aménagement convivial des places du centre ville (Place Saint Thomas, des Quatre Pompes, Place du marché)
- la création de véritables pistes cyclables
- ainsi que l'interdiction du transit des poids lourds.

Dans le même temps nous proposons de développer les parkings périphériques ainsi que le réseau de transports en commun. L'élargissement du bus aux communes voisines et zones industrielles est inéluctable et vivement souhaité.

Nous espérons que vous approfondirez la démarche de consultation participative en organisant des débats publics à différents niveaux et en particulier dans les quartiers. Sachez que vous pourrez compter sur notre participation active.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Maire, l'expression de nos salutations les meilleures.

Christophe Winckler
Conseiller municipal